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As convenções partidárias para as eleições muni-
cipais de 2024 já podem ser realizadas. O prazo, ini-
ciado neste sábado, dia 20 de julho, segue até 5 de
agosto. Nesse período, deverão ser realizados to-
dos os eventos em que partidos e federações ofici-
alizarão os nomes de seus candidatos para os cargos
de prefeito, vice-prefeito e vereadores nos municí-
pios brasileiros.

Durante as convenções também serão oficializa-
das as coligações, que são a união de dois ou mais
partidos para a formação das chapas, que concorre-
rão ao comando das prefeituras. No caso dos vere-
adores, a disputa conjunta das vagas só é autoriza-
da quando os partidos já estão unidos em uma fe-
deração.

Todos concorrentes oficializados nas convenções
devem ter nacionalidade brasileira, estar filiados no
partido há pelo menos seis meses e gozar integral-
mente dos direitos políticos, entre outras exigênci-
as da legislação. Para ser candidato ao cargo de pre-
feito, o cidadão deve ter 21 anos de idade, já os
vereadores devem ter 18 anos até a data do pedi-
do de registro da candidatura. Além disso, no caso
das eleições proporcionais, as listas devem obede-
cer a proporcionalidade de gênero, com pelo me-
nos 30% de candidaturas femininas.

As convenções partidárias podem ocorrer em
prédios públicos de forma gratuita, desde que os
partidos solicitem o uso dos espaços com pelo me-
nos uma semana de antecedência. Outra questão
importante a ser observada é que as reuniões po-

dem ser realizadas presencial ou virtualmente, ou
ainda em modelo híbrido. Na prática, no entanto,
os partidos não abrem mão de eventos físicos por-
que eles movimentam um grande volume de corre-
ligionários e geram exposição na mídia.

Os veículos de comunicação não estão autoriza-
dos a fazer transmissões ao vivo das convenções,
mas podem realizar a cobertura jornalística e veicu-
lar reportagens indicando a formação oficial das cha-
pas. Geralmente, a imprensa regional registra os
eventos com destaque, o que confere visibilidade
aos candidatos.

Após a realização das convenções, os partidos
terão até o dia 15 de agosto para fazer a solicitação
dos registros das candidaturas à Justiça Eleitoral. No
dia seguinte ao fim deste prazo, ou seja, 16 de agos-
to, estaremos oficialmente em campanha e as pro-
pagandas estarão autorizadas.

Em resumo, as convenções partidárias nos colo-
cam em clima de contagem regressiva para o início
oficial do período eleitoral. De agora em diante, elei-
tores devem ficar ainda mais aten-
tos aos acontecimentos políticos
para que possam, desde já, cons-
truir a base para escolha de seus
candidatos.

Wilson Pedroso é analista
político e consultor eleitoral

com MBA nas áreas de
Gestão e Marketing

Convenções partidárias abrem
contagem regressiva para as eleições

Pai reencontra bebê roubada em
hospital de Uberlândia: "Alívio"
O pai da bebê roubada por uma falsa pediatra do

Hospital de Clínicas da Universidade Federal de Uber-
lândia, em Minas Gerais, reencontrou a filha depois
do susto vivido após o seu nascimento.

A suspeita, Cláudia Soares Alves, de 42 anos, foi
detida em flagrante delito em Itumbiara, no sul de
Goiás, e é acusada por sequestro qualificado.

O momento em que Edson Ferreira reencontra
a recém-nascida e a segura nos braços foi divulgado
nas redes sociais. O pai revelou, em entrevista à TV
Anhanguera, que a mulher ia amamentar a menina,
quando a médica a levou.

"Um alívio só de ver a minha filha novamente.
Não tem preço que pague. Que a justiça seja feita,
que essa mulher realmente fique presa e não acon-
teça com mais ninguém", disse o homem.

Por sua vez, o advogado de defesa da mulher
explicou que ela sofre de transtorno bipolar e, na-
quele momento, estava numa crise psicótica.

Vale lembrar que a recém-nascida foi roubada da
maternidade na noite de terça-feira e acabou sen-
do encontrada na manhã seguinte em Itumbiara,
Góias, a 134 quilômetros de distância da unidade
hospitalar.

Filha de deputado foi assassinada pelo
ex-cunhado a mando do ex-marido

A Polícia Civil de Mato Grosso finalizou o caso do
assassinato da produtora rural Raquel Cattani, de 26
anos, filha do deputado estadual Gilberto Cattani
(PL). O ex-marido de Raquel, Romero Xavier, e o
irmão dele, Rodrigo Xavier, foram detidos nesta quar-
ta-feira, pouco mais de uma semana após o crime.

A investigação revelou que Romero foi o ideali-
zador do assassinato, e Rodrigo foi o executor. De
acordo com a polícia, Rodrigo atacou Raquel e mon-
tou a cena do crime para simular um roubo, en-
quanto Romero, pai dos filhos da vítima, inicialmen-
te não era considerado suspeito.

Rodrigo foi preso em Nova Mutum após um perí-
odo de vigilância. Durante a prisão, ele demonstrou
nervosismo e, eventualmente, confessou o crime.
Rodrigo relatou que, a mando de Romero, levou
objetos da casa de Raquel para criar a impressão de
um latrocínio e complicar a investigação. Entre os
itens encontrados na casa de Rodrigo estavam fras-
cos de perfume, um aparelho de som, um cinto, um
porta-celular e uma faca, todos pertencentes à víti-
ma. Uma bota com pegadas semelhantes às encon-
tradas no local do crime também foi localizada.

Segundo a polícia, Romero transportou o irmão
até o sítio de Raquel e o deixou escondido. Após o
crime, Romero almoçou com o deputado Gilberto
Cattani e, em um aparente esforço para criar um
álibi, chorou na frente da família da ex-mulher. Ele
então levou os filhos para Tapurah e foi a várias bo-
ates para reforçar sua desculpa de que estava fora
da cidade no momento do assassinato.

Rodrigo, ciente da rotina de Raquel, a atacou
com uma faca por volta das 20 horas de quinta-
feira. A moto, o celular e a faca usados no crime
foram descartados em um rio nas proximidades. O
corpo de Raquel foi encontrado em um dos quartos
da casa, com sinais de violência, com uma televisão
quebrada. A moto da vítima também foi levada.

O tema em questão não poderia ser outro. O
momento é propício e mais do que necessário para
ser falado e debatido: a política no centro da con-
versa. Em outubro, teremos as eleições municipais,
um evento que nos envolve direta ou indiretamen-
te. É uma oportunidade para discutir a política como
transformação social.

A política faz parte do nosso cotidiano, goste-
mos ou não. A questão não é gostar ou não gostar,
mas reconhecer que, independentemente da nos-
sa participação, a política nos influencia. Estamos in-
seridos nesse sistema, e não há como fugir. Dizer
“Eu não gosto de política, portanto sou apolítico” é
ingênuo. Nesse caso, você já tomou uma posição,
fazendo parte do grupo que escolheu a mesma ati-
tude. Essa decisão política não o torna imune às
consequências, sejam elas boas ou ruins. Outras
pessoas decidiram por você, já que você se fez au-
sente.

Para que a política atue como forma de transfor-
mação social, é necessária a participação de toda a
sociedade. Somos todos parte desse sistema. A
política é o próprio sistema. Quem são os beneficia-
dos pelo sistema? A quem ele obedece? E em quais
condições?

No Brasil, a renda é mal distribuída. De onde vem
essa renda? Quem a distribui? A principal causa da
má distribuição de renda é o aumento da desigual-
dade social. A disparidade entre ricos e pobres é
evidente. Quem se beneficia da pobreza? A pobre-
za é um fenômeno complexo, resultante de fatores
econômicos, sociais, políticos e ambientais.

No Brasil, a renda é mal distribuída, agravando a
desigualdade social. Segundo o IBGE, em 2019, os
10% mais ricos detinham 42,1% da renda total,
enquanto os 40% mais pobres ficavam com apenas
10,3%. A disparidade entre ricos e pobres é evi-
dente. A pobreza é um fenômeno complexo, resul-
tante de fatores econômicos, sociais, políticos e am-
bientais.

Pode a política acabar com a pobreza? A política,
como a pobreza, é multifacetada. O acúmulo de ren-
da e o combate à pobreza são questões políticas.
Como disse o ex-presidente dos EUA, Franklin D. Roo-
sevelt: “A prova do nosso progresso não é se adicio-
namos mais à abundância daqueles que têm muito; é
se proporcionamos o suficiente àqueles que têm pou-
co.” Resta saber qual política agrada ao sistema.

O grande desafio do Brasil no século XXI é erra-
dicar a miséria, superar a pobreza e incluir milhares
de brasileiros fora da sociedade do trabalho, propor-
cionando uma vida digna: saúde, educação, sanea-
mento, moradia decente, trabalho e renda. Este
país parece resultado da contradição entre o Brasil
nação e o Brasil mercado, entre o desejo de inclu-
são social e as forças de mercado que concentram
renda.

O Estado brasileiro tornou-se um instrumento dos
interesses dos ricos, tanto internos quanto exter-
nos. As poucas vezes em que o Estado moveu-se
para o lado dos mais pobres foi porque esses luta-
ram para se tornarem visíveis. Mesmo no recente
governo democrático popular, a inclusão social ocor-
reu principalmente via economia de mercado e aces-
so ao consumo, sem enfrentar problemas estrutu-
rais como educação e saúde de qualidade, moradia
decente, saneamento, mobilidade urbana e condi-
ções dignas de trabalho e renda.

Em outubro, vamos às urnas escolher nossos
representantes no executivo municipal e no legisla-
tivo. O que queremos para nossos municípios? E o
que esperamos dos nossos eleitos? A corrida eleito-
ral vai começar, e devemos ficar atentos às propos-
tas dos candidatos. Que os candidatos à câmara le-
gislativa usem a política para legislar em benefício do
bem comum.

A política é um instrumento de correção das dis-
torções sociais e deve fortalecer uma sociedade que
respeite os direitos sociais, com uma ética solidária,
baseada em valores de solidariedade, liberdade, de-
mocracia, justiça e equidade. A transformação social
através da política depende das nossas escolhas. A
qualidade da política depende da qualidade dos po-
líticos. Nós, como sociedade, temos a responsabili-
dade de escolher bem nossos representantes. Não
importa para que lado sopra o vento, o importante
é que nossos objetivos, sonhos e
anseios sejam impulsionados pela
força revigorante da esperança.

Luiz Carlos de Proença
Conselheiro Municipal dos

Direitos da Pessoa com
Deficiência – Capão Bonito SP

Autor do livro
– O abraço do tempo –

A política como ferramenta de transformação social
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- O que o lápis disse para o apontador?
- “Estou desapontado.”

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- Qual é o rio mais azedo do mundo?
- O Rio Solimões.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- Por que a criança comeu a lição de matemá-

tica?
- Porque a professora disse que fazer a lição

era mamão com açúcar.

Piadas...

Frases

Não tenho que
passar boa impressão

para ninguém,
não sou impressora.

A quem não gosta de mim só
tenho um pedido: quando

chegar aos meus pés me avisa,
que é pra eu não pisar em cima.

Matheus Francatto e Paulo Cecap oficializam
candidatura nesta sexta-feira na Vila Aparecida

Nas redes sociais...

Não siga as
minhas pegadas,

eu também
estou perdido.

Sou o
melhor

filho
único dos
meus pais.

Os pré-candidatos a
prefeito e vice-prefeito,
Matheus Francatto (Re-
publicanos) e Paulo Ce-
cap (Progressistas) rea-
lizam a Convenção Reno-
va CB hoje, sexta-feira,
dia 26, na escola estadu-
al João Batista do Ama-
ral Vasconcellos, na Vila
Aparecida, reunindo o
maior número de parti-
dos das eleições munici-
pais deste ano em Capão
Bonito.

Integram a composi-
ção partidária que irá ofi-
cializar a chapa majoritá-
ria Matheus Francatto e
Paulo Cecap as seguin-
tes legendas: Republica-
nos, Progressistas, Pode-
mos, PDT e PSDB/Cida-
dania. Já confirmaram
presença no evento os
prefeitos de Itapetinin-
ga, Jeferson Brun, Mar-
celo Nunes, de Ribeirão
Grande, Tuca Ribas, de
Ribeirão Branco, Paulo
Oreia, de São Miguel Ar-
canjo, o deputado fede-
ral Maurício Neves, o ex-
deputado federal Gui-
lherme Mussi, e o repre-
sentante do governador
Tarcísio de Freitas, Ro-
berto Carneiro.

O secretário de Agri-
cultura, Guilherme Piai,
do Republicanos, tam-
bém enviará represen-

tante para reafirmar o
seu apoio à dupla Ma-
theus Francatto e Paulo
Cecap.

O evento também
apresentará as quatro
chapas de vereadores,
somando um total de 56
concorrentes ao Legis-
lativo capão-bonitense.
“Temos o maior número
de partidos e de candi-
datos a vereador e vere-
adora das eleições des-
te ano aqui em Capão

Bonito e isso comprova
o sentimento de renova-
ção da população”, dis-
se Matheus Francatto.

Matheus Francatto é
advogado e empresário
em Capão Bonito. Foi
vereador em duas legis-
laturas e o presidente da
Câmara Municipal mais
novo da história no biê-
nio 2015-2016. Nos últi-
mos anos, atuou como
coordenador regional do
Sudoeste Paulista do de-

putado federal Maurício
Neves, atuando em 34
cidades.

Paulo Cecap é forma-
do em Contabilidade e
atualmente exerce a fun-
ção de vereador no mu-
nicípio. Também já foi
presidente da Câmara
Municipal e candidato a
prefeito nas eleições de
2016 e atuou como asses-
sor parlamentar do ex-
deputado federal Gui-
lherme Mussi.

Paulo Cecap (Progressistas) e Matheus Francatto (Republicanos)

Temperos
caseiros para

alegrar
seus pratos

Peça já o
seu pelo

whatsapp ou
Instagram

que levamos
até o

conforte
de sua casa
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Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Dr Shawki
Hussein
Shuman

CRM 172221

15 99752 9778

Clínica médica

Av. Ademar de Barros, 836 - Vila Santa Rosa - Capão Bonito

Convênio:
Rua 24 de Fevereiro, 270

Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

São Paulo registra mais de 6 mil atendimentos
relacionados à hepatite C em 2023

Levantamento feito pelo Mi-
nistério da Saúde mostra que o
estado de São Paulo registrou
mais de 6 mil casos de incidência
e detecção de hepatite C em 2023
pelo Sistema Único de Saúde
(SUS), apresentando uma dimi-
nuição de 20% comparado com o
ano anterior, quando foram regis-
trados 7.607. A doença pode se
apresentar de forma aguda ou crô-
nica, sendo que entre 60% e 85%
dos casos evoluem para a forma
crônica ou para uma cirrose he-
pática.

O mês de julho traz uma im-
portante campanha instituída
pela lei n° 13.802/2019. O dia
28 é marcado como o Dia Nacio-
nal de Combate à Hepatite, que
visa conscientizar a população
sobre os riscos das hepatites vi-
rais e a importância da preven-
ção.

A hepatite viral é uma infla-
mação do fígado causada por ví-
rus específicos, sendo os mais
comuns os vírus das hepatites A,
B, C, D e E. Cada tipo de vírus é
transmitido de maneira diferente
e pode causar diferentes graus de
gravidade da doença. As hepati-
tes virais são responsáveis pela
morte de 1,3 milhão de pessoas
por ano, aproximadamente 3,5 mil
por dia. As mais preocupantes
são a hepatite B e C, que com o
tempo podem se tornar crônicas.
De acordo com os dados do Rela-
tório Global sobre Hepatite de

2024, divulgado pela Organização
Mundial da Saúde (OMS), esti-
ma-se que 300 milhões de pesso-
as vivam com hepatite B e C no
mundo.

“Na maioria das vezes, as
hepatites são infecções silenci-
osas. Ou seja, não apresentam
sintomas”, relata o infectologista
do Hospi tal Japonês  Santa
Cruz, Dr. Silvio Bertini. “Entre-
tanto, quando os sinais são pre-
sentes, podem se manifestar
como cansaço, febre, mal-estar,
tontura, enjoo, vômitos, dor ab-
dominal, pele e olhos amarela-
dos, urina escura e fezes claras”,
completa.

A hepatite A é geralmente
transmitida por água ou alimen-
tos contaminados, ou pelo con-
tato direto com uma pessoa in-
fectada. Já a hepatite B pode ser
transmitida através do contato
com sangue ou fluidos corporais
de uma pessoa infectada. A he-
patite C, por sua vez, é transmi-
tida principalmente por meio do
contato com sangue contamina-

do e é uma das principais causas
de cirrose hepática e câncer de
fígado. Hepatite D e E são tam-
bém causadas por vírus especí-
ficos e têm suas próprias peculi-
aridades, como a dependência do
vírus da hepatite B para a repli-
cação no caso da hepatite D, e a
transmissão fecal-oral para a he-
patite E.

Tratamento e prevenção
“O tratamento varia de acor-

do com o tipo de hepatite e a gra-
vidade da doença. Por exemplo, a
hepatite A e a hepatite E não pos-
suem um tratamento específico.
Recomenda-se repouso, hidrata-
ção adequada e uma dieta equili-
brada. Em casos mais graves, o
médico recomendará medicamen-

tos apropriados
para combater a
doença. No caso
da hepatite B e C,
geralmente o tra-
tamento envolve
o uso de medica-
mentos antivi-
rais, visando su-
primir a replica-
ção viral e redu-
zir o risco de
complicações he-
páticas graves”,
explica o especi-
alista.

Já a hepatite
D, o tratamento
visa controlar a
infecção pelo ví-
rus da hepatite B,
podendo ser usa-

dos os mesmos medicamentos
prescritos para tratar pacientes
com hepatite D crônica.

“As principais medidas de
prevenção incluem a vacinação
contra a hepatite A e B, o uso de
preservativos durante as relações
sexuais, o cuidado com a higiene
pessoal e alimentar, e o não com-
partilhamento de objetos de uso
pessoal”, destaca o médico, res-
saltando a importância da consci-
entização. “A conscientização fez
com que o número de casos da
doença diminuísse, mas ainda mi-
lhões de pessoas convivem com
o vírus da hepatite sem conheci-
mento, aumentando o risco de
transmissão para outras pessoas
e o agravamento da doença”, con-
clui.

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

Doença é uma das
principais causas de

cirrose hepática e
câncer de fígado,
explica médico do
Hospital Japonês

Santa Cruz

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Crédito Foto: Freepik/ Divulgação
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Associação KaiKan celebra o Undokai 2024:
Tradição e Confraternização

TRADIÇÃO | No úl-
timo dia 14 de julho, a
Associação KaiKan de
Capão Bonito reveren-
ciou suas raízes ao reali-
zar mais uma edição do
Undokai, evento tradici-
onal que celebra a cultu-
ra e os valores da colô-
nia japonesa.

O Undokai não ape-
nas mantém viva a tradi-
ção, mas também serve
como um elo entre gera-
ções, proporcionando
momentos de diversão e
reencontros entre amigos
e familiares de todas as
idades.

A cerimônia de aber-
tura contou com a pre-
sença do prefeito Júlio
Fernando e do secretário
de Governo – José Saito,
que destacaram a impor-
tância do evento para a
comunidade local.

“Parabenizo a Asso-
ciação KaiKan pela dedi-
cação em preservar nos-
sas tradições e promover
a integração entre os ci-
dadãos”, afirmou o pre-
feito, elogiando também
o empenho dos associa-
dos, participantes e pa-
trocinadores que apoia-
ram o Undokai 2024.

Durante o dia, diver-
sas atividades esporti-
vas e culturais foram re-
alizadas, como competi-
ções de corrida, jogos
tradicionais japoneses.

O evento não ape-
nas fortaleceu os laços

comunitários, mas tam-
bém ressaltou a impor-
tância do respeito às
origens e da valorização
da cultura japonesa na
cidade.

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Rufos c/4 Metros,

Estruturas Metálicas, Forro PVC, Ferro
p/Construções e Reformas em Geral

Rua Rio Grande do Sul, 542 - Capão Bonito

Tudo posso naquele que me fortalece

O Undokai 2024 rea-
firma o compromisso da
Associação KaiKan em
promover eventos que
enriquecem a vida social
e cultural de Capão Bo-

nito, contribuindo para a
integração harmoniosa
de diferentes culturas e
para a celebração da di-
versidade que caracteri-
za nossa sociedade.
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PARTIDO PROGRESSISTAS -PP
Sede Provisória Avenida Eduardo Brisola de Lima, 160
Centro - CEP: 18.315 000 – RIBEIRÃO GRANDE/SP

CNPJ 09.274.331/0001-94

CONVENÇÃO MUNICIPAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Órgão Municipal do PROGRES-
SISTAS do município de Ribeirão Grande, Estado de
São Paulo, nos termos dos artigos 9, I , 10, § 1º e § 2º e
15, § 3º, sem prejuízo de outros do Estatuto Partidário,
informa que, devido a problemas técnicos imprevistos,
as convenções previamente agendadas para o dia 20/
06/2024 foram adiadas. A nova data para a realização
das convenções é 26 de julho de 2024. Lamentamos
os transtornos causados e agradecemos a compreensão
de todos. Portanto vem convocar os convencionais com
direito a voto para comparecerem à CONVENÇÃO
MUNICIPAL para a eleição de 2024, a ser realizada no
dia 26 de julho de 2024, com início às 18:00 horas e
termino as 19:00 horas de forma presencial, a Rua Sil-
vério, 35 (Barracão do Ricardo)—Centro – CEP: 18.315
000 – Ribeirão Grande, Estado de São Paulo para deli-
berar sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

 1) escolha do candidato para concorrer aos cargos
de Prefeito e Vice-Prefeito;

2) deliberação sobre formação de coligação para os
cargos de Prefeito e Vice-Prefeito;

 3) deliberação sobre o nome da coligação;
 4) deliberação sobre o representante e os delega-

dos da coligação;
5) escolha das candidatas e dos candidatos a verea-

dores e seus respectivos números;
 6) outros assuntos referentes ao pleito eleitoral;
7) outros assuntos de ordem legal e estatutária.

RIBEIRÃO GRANDE/SP 24 de julho de 2024.

NILCE CRISTINA DOS SANTOS
Presidente Municipal do PP

PARTIDO UNIÃO BRASIL
CNPJ nº 52.487.210/0001-50

Sede Provisória: Rua Benedito Machado, 20 - Bairro Raia
CEP: 18.315 000 – RIBEIRÃO GRANDE/SP

CONVENÇÃO MUNICIPAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Partido Uniao Brasil do Municí-
pio do município de Ribeirão Grande, Estado de São
Paulo, na forma da legislação eleitoral vigente e do Esta-
tuto desta Agremiação Partidária, neste ato representa-
do pelo seu Presidente Municipal senhor ROBSON
ALEX GOMES, informa que, devido a problemas téc-
nicos imprevistos, as convenções previamente agenda-
das para o dia 20/06/2024 foram adiadas.A nova data
para a realização das convenções é 26 de julho de 2024.
Lamentamos os transtornos causados e agradecemos a
compreensão de todos. Portanto convoca os Convenci-
onais devidamente habilitados ao exercício do voto, para
comparecerem à Convenção Municipal do Partido Uni-
ao Brasil da cidade de Ribeirão Grande/SP, que realizar-
se-á no dia 26 de julho de 2024, com início às 18:00
horas e término às 19:00 horas e realizar-se-á a Rua
Silvério, 35 (Barracão do Ricardo) – Centro CEP:
18.315 000 – Ribeirão Grande, Estado de São Paulo
para deliberação da seguinte.

ORDEM DO DIA:
 1) escolha do candidato para concorrer aos cargos

de Prefeito e Vice-Prefeito;
2) deliberação sobre formação de coligação para os

cargos de Prefeito e Vice-Prefeito;
3) deliberação sobre o nome da coligação;
4) deliberação sobre o representante e os delegados

da coligação;
5) escolha das candidatas e dos candidatos a verea-

dores e seus respectivos números;
6) outros assuntos referentes ao pleito eleitoral;
7) outros assuntos de ordem legal e estatutária.

RIBEIRAO GRANDE/SP, 24 de julho de 2024.

ROBSON ALEX GOMES
Presidente Municipal do União Brasil

Ribeirão Grande/SP

PARTIDO REPUBLICANOS10
Sede Provisória: Rua Felício Lapiano, 103 – Jardim

Beira Rio - CEP: 18.315 000 – RIBEIRÃO GRANDE/SP
Tel. Celular: (15) 99701-4183 – Email:

republicanos10.ribeiraograndesp@gmail.com
CNPJnº 54.903.713/0001-94

CONVENÇÃO MUNICIPAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Republicanos do Município do
município de Ribeirão Grande, Estado de São Paulo, na
forma da legislação eleitoral vigente e do Estatuto desta
Agremiação Partidária, neste ato representado pelo seu
Presidente Municipal senhor LUIZ TEIXEIRA DE
PAIVA, informa que, devido a problemas técnicos im-
previstos, as convenções previamente agendadas para
o dia 20/06/2024 foram adiadas.A nova data para a rea-
lização das convenções é 26 de julho de 2024. Lamenta-
mos os transtornos causados e agradecemos a compre-
ensão de todos.Portanto convoca os Convencionais
devidamente habilitados ao exercício do voto, para com-
parecerem à Convenção Municipal do Republicanos da
cidade de Ribeirão Grande/SP, a ser realizada no dia 26
de julho de 2024, com início às 18:00 horas e térmi-
no às 19:00 horas a realizar-se-á a Rua Silvério, 35
(Barracão do Ricardo) – Centro- CEP: 18.315 000 –
Ribeirão Grande, Estado de São Paulo para deliberação
da seguinte. ORDEM DO DIA:

1) escolha do candidato para concorrer aos cargos
de Prefeito e Vice-Prefeito;

2) deliberação sobre formação de coligação para os
cargos de Prefeito e Vice-Prefeito;

3) deliberação sobre o nome da coligação;
4) deliberação sobre o representante e os delegados

da coligação;
5) escolha das candidatas e dos candidatos a verea-

dores e seus respectivos números;
 6) outros assuntos referentes ao pleito eleitoral;
7) outros assuntos de ordem legal e estatutária.

RIBEIRÃO GRANDE/SP, 24 de julho de 2024.

LUIZ TEIXEIRA DE PAIVA
Presidente Municipal do REPUBLICANOS

Ribeirão Grande/SP

Serviço de Previdência Municipal de
Ribeirão Grande - SEPREM - RG

P O R T A R I A N.º 021/2024 –
de 25 de julho de 2024.

Dispõe sobre o cancelamento de Apo-
sentadoria Voluntária por Idade e tem-
po de contribuição, que especifica.

SERGIO LUIS CASSARI, Presidente do SE-
PREM-RG – Serviço de Previdência Municipal de Ri-
beirão Grande, Estado de São Paulo, no uso de suas
atribuições legais, com fundamento legal no art. 800 da
Instrução Normativa INSS/PRES nº 77 de 21.01.2015 e
§ 12 do art. 40 da CF/88.

R E S O L V E,

Art. 1º - CANCELAR a aposentadoria Voluntária
por Idade e tempo de contribuição processo nº 20/2024,
e REVOGAR a portaria nº 20/2024 de 17 de julho de
2024 a pedido formalizado através declaração de re-
núncia de benefício previdenciário devidamente assina-
do pela  beneficiaria senhora RAQUEL REGINA SCU-
DELLER SILVA, nomeada para exercer o cargo de agrô-
noma na Prefeitura municipal de Ribeirão Grande - SP,
portadora da Cédula de Identidade R.G.: n.º 16144515-
9 –SSP/SP, e do C.P.F.: n.º 072.954.358-75.

Art. 2º - Esta Portaria entrará em vigor na data de
sua publicação com efeitos retroagidos a 17/07/2024.

Serviço de Previdência Municipal de Ribeirão
Grande, em 25 de julho de 2024.

(SERGIO LUIS CASSARI)
Presidente do SEPREM-RG

Publicada e afixada no local de costume, registrada
na data supra.

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

COMUNICADO

A Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande, atra-
vés da Coordenadoria de Compras e Licitações, CO-
MUNICA que estará recebendo cotação de preços para
o objeto abaixo descrito:

 Contratação de empresa especializada e/ou
profissional para prestação de serviços na área de “Yoga
– Corpo e Movimento” para o CRAS, a serem realiza-
dos com os grupos de crianças e adolescentes inseridas
no SCFV (Serviço de Convivência e Fortalecimento de
Vínculos).
 Contratação de empresa especializada e/ou

profissional para prestação de serviços na área de fute-
bol para desenvolver oficinas com crianças, adolescen-
tes, jovens e adultos como parte de intervenção comu-
nitária, com foco em seus mais variados aspectos: enri-
quecimento da cultura esportiva, lazer, educação, pre-
paração física e filosofia de vida.

Os interessados em apresentar suas propostas de-
verão solicitar o Plano de Trabalho via email: compras@
ribeiraogrande.sp.gov.br e/ou diretamente na Coorde-
nadoria de Compras e Licitações em horário de expedi-
ente Administrativo.

 Prazo para recebimento das propostas até o dia
02/08/2024.

Ribeirão Grande/SP. 25 de julho de 2024.

José Antonio Manoel
Coordenador de Compras/Licitações

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral

Rua Rio Grande do Sul, 542 - Capão Bonito
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Pão de forma x bafômetro: o risco de fake news

“Se comer, não diri-
ja”: já virou meme o re-
cente estudo da Pró-Tes-
te - Associação Brasilei-
ra de Defesa do Consu-
midor que apontou a pre-
sença de etanol no pão
de forma industrializado,
devido ao conservante
anti-mofo borrifado com
álcool sobre o produto
para que ele dure mais
nas gôndolas e pratelei-
ras. O assunto, porém, é
sério: algumas marcas
chegam a apresentar vo-
lumes de etanol que, pela
ingestão, poderiam levar
à alcoolemia, a concen-
tração de álcool no san-
gue resultante do consu-
mo de bebidas. Vendidos
em supermercados, arma-
zéns e mercearias, esses
produtos podem repre-
sentar risco à saúde de
crianças e de consumi-
dores que possuam pro-
blemas hepáticos, entre
outras condições. Já para
quem está ao volante e é
confrontado com o etilô-
metro, o famoso bafôme-
tro, não há qualquer pre-
juízo, ao contrário do
que tem se propagado.
Aqui, o único risco é de
desinformação, como
deixam claro especialis-
tas em medicina, nutro-
logia e trânsito.

Em primeiro lugar, é
importante ressaltar que
a pesquisa da Pró-Teste
não fez qualquer experi-
mento com o aparelho
usado para medir a alco-
olemia em motoristas.
Qualquer relação entre a
ingestão de pão de for-
ma e o teste positivo no
etilômetro é uma inferên-
cia, como o próprio es-
tudo diz: “Poderíamos
inferir que a contribuição
de massa em gramas de
álcool de 2 fatias da
amostra analisada das
marcas (...) poderia incor-
rer em riscos a motoris-
tas em testes de bafôme-
tros”.

De fato, quem aca-
bou de comer um sandu-
íche de pão de forma
pode ter um resultado
positivo no teste, se con-
frontado com um etilô-
metro em uma Operação
Direção Segura Integra-
da (ODSI), ação de edu-
cação e fiscalização que
o Departamento Estadu-
al de Trânsito de São

Ingestão de alimento que contém álcool pode ser prejudicial para crianças e para portadores de comorbidades,
mas não para o teste com etilômetro. Artigo do Código de Trânsito Brasileiro (CTB) garante contraprova ao motorista,

que em questão de minutos pode repetir o teste e desfazer um eventual resultado positivo detectado antes
Paulo (Detran-SP) realiza
para conscientizar moto-
ristas e evitar acidentes.
A pesquisa mostra que,
no caso de três marcas
atuantes no mercado,
duas fatias reúnem mais
álcool do que o tolerado
pelo equipamento. Mas
se trata de um “falso po-
sitivo”, que também
pode acontecer com o
consumo de bombons de
licor, vinagres, enxa-
guantes bucais e outros
produtos com álcool. Vo-
látil, de fácil evaporação,
esse etanol é eliminado
pelo organismo em ques-
tão de minutos. Assim,
ao repetir o exame, pos-
sibilidade que o artigo
306 do Código de Trân-
sito Brasileiro (CTB) as-
segura como direito à
contraprova, o condutor
testará negativo.

“Quando a gente in-
gere alimentos com eta-
nol, a nossa cavidade
bucal fica repleta de ál-
cool. Esse álcool, no en-
tanto, é dissipado a par-
tir da interação com o ar,
e deixa de ser detectado
em dez, no máximo 15 mi-
nutos”, diz Alysson Co-
imbra, médico do tráfego
e membro do Observató-
rio Nacional de Seguran-
ça Viária, organização
sem fins lucrativos, reco-
nhecida pelo Ministério
da Justiça por sua atua-
ção pela redução de si-
nistros e pela defesa da
vida no trânsito. “Se
você comeu pão em casa,
não se preocupe. Até ti-
rar o carro da garagem e
ser parado por uma au-
toridade de trânsito, já
terá passado o tempo
necessário para que o ál-
cool evapore.”

A médica nutróloga
Eline de Almeida Soria-
no, professora dos cur-
sos de pós-graduação e
diretora da Associação
Brasileira de Nutrologia
(Abran), ratifica a orien-
tação dada por Alysson.
Segundo ela, o álcool
que fica na boca e nas
vias respiratórias por al-
guns minutos, depois do
consumo de alimentos
ou produtos com álcool,
é residual e superficial, e,
além do ar, a própria sali-
va ajuda a dissipá-lo.

“O bafômetro mede a
concentração de etanol

presente no ar exalado
dos pulmões, que reflete
a quantidade de álcool
no sangue. Se, por algum
motivo, há detecção ini-
cial de etanol no bafôme-
tro após o consumo de
pão de forma, ela seria
tão pequena que logo se
dissiparia, não resultan-
do em uma leitura positi-
va em um teste posteri-
or. Isso ocorre porque o
álcool do pão de forma
não permanece na boca
ou nas vias respiratórias
de forma significativa”,
afirma Eline.

A nutróloga também
afasta a ideia de que al-
guém que se disponha a
devorar um pacote de pão
de forma possa ficar em-
briagado. “O corpo hu-
mano metaboliza peque-
nas quantidades de álco-
ol muito rapidamente. A
quantidade de 1,69 g de
etanol, encontrada em
duas fatias de uma deter-
minada marca, é logo
metabolizada pelo fígado,
impedindo a acumulação
de álcool no sangue em
níveis que causariam em-
briaguez”, diz. “Para efei-
to de comparação, uma
cerveja de 350 ml contém
aproximadamente 14 g de
álcool e não causa alte-
rações profundas da
cognição.”

Álcool no pão:
de onde vem

Os pães de forma que
compramos em super-
mercados e outros esta-
belecimentos comerciais
são produtos multipro-
cessados, que passam
por diversos processos
industriais até chegar à
nossa mesa. Um desses
processos, feito antes da
embalagem do produto,
é borrifá-lo com conser-
vantes anti-mofo, como

o propionato de cálcio,
capazes de ampliar o pra-
zo de validade do produ-
to e evitar que ele estra-
gue pelo caminho. Em um
país quente como o Bra-
sil, pesquisas mostram
que a perda de mercado-
rias por motivos como
mofo chega a 10% da
produção total.

É aí que o álcool vol-
ta a entrar na história –
afinal, vale lembrar que
pães produzem etanol
naturalmente durante a
fermentação da massa, e
que esse álcool evapora
quase completamente
quando o produto vai ao
forno. Para que sejam
aplicados sobre o pão,
os conservantes anti-
mofo são antes diluídos
em álcool. A mistura é,
então, aspergida sobre
os produtos.

De acordo com o es-
tudo da Pró-Teste, “o ál-
cool usado para a dilui-
ção do conservante
deve ser evaporado até
o consumo em si do pão,
mas, se houver um abu-
so na quantidade do
anti-mofo ou em sua di-
luição, isso pode não
ocorrer e ocasionar em
um pão com um teor de
etanol muito elevado”.

Para José Heverardo
da Costa Montal, diretor
da Associação Brasileira
de Medicina de Tráfego
(Abramet), a discussão
em torno do pão de for-
ma industrializado deve
jogar luzes sobre outra
questão: a necessidade
de regulamentar as infor-
mações contidas em em-
balagens de alimentos
passíveis de sofrer pro-
cesso de fermentação na
sua fabricação.

“Este é um ponto que
me parece fulcral e que
deve merecer atenção por

parte da sociedade e do
Estado. Está nos planos
da Abramet aprofundar
estudos sobre o tema”,
diz.

ODSI: o direito
à contraprova

A combinação de ál-
cool e volante pode ser
fatal. Por isso, autorida-
des do sistema de trân-
sito realizam operações,
em todo o país, para
conscientizar os motoris-
tas da importância de di-
rigir com sobriedade.

Chamadas popular-
mente de blitz, as opera-
ções preventivas realiza-
das em São Paulo pelo
Departamento Estadual
de Trânsito (Detran-SP),
órgão vinculado à Secre-
taria de Gestão e Gover-
no Digital (SGGD), têm o
nome de Operação Dire-
ção Segura Integrada
(ODSI) e são realizadas
em parceria com as polí-
cias Militar, Civil e Téc-
nico-Científica.

Na rua em diversas
dessas ações, o coorde-
nador da ODSI na capi-
tal, Marcelo Reis, perce-
be, no diálogo com os
condutores, que a ope-
ração é bem compreen-
dida pela população. Ele
teme que notícias falsas
a respeito do teste do
bafômetro prejudiquem a
leitura que é feita da
ODSI pelo cidadão.

“Desinformações so-
bre o teste do etilômetro
podem desvirtuar a ma-
neira como a população
entende a ODSI, vista
como uma ação positiva,
que existe para criar
consciência e prevenir
acidentes”, diz Marcelo.
“Exceto por alguns casos
de motoristas que são
flagrados alcoolizados e
autuados, e por isso res-
pondem mal, a reação à
nossa abordagem é sem-
pre a melhor possível. As
pessoas compreendem o
nosso papel em defesa
da segurança no trânsi-
to.” 

Marcelo conta que o
rito da ODSI é parar o
veículo, abordar o moto-
rista e então convidá-lo
a soprar o bafômetro. Se
o teste der negativo, o
condutor é liberado. Se
der positivo, o motorista
deve encostar o carro e

aguardar para a realiza-
ção de um exame com a
Polícia Militar – quando
é obtido o novo resulta-
do.

O condutor também
pode se recusar a soprar
o etilômetro, isso é inclu-
sive previsto em lei. Vale
lembrar que tanto dirigir
sob efeito de álcool -
quando o teste do etilô-
metro aponta o índice de
até 0,33 mg de álcool por
litro de ar expelido –
quanto recusar-se a so-
prar o bafômetro são
consideradas infrações
gravíssimas, segundo os
artigos 165 e 165-A do
Código de Trânsito Bra-
sileiro (CTB), respectiva-
mente. 

Em ambos os casos,
o valor da multa é de R$
2.934,70 e o condutor res-
ponde a processo de
suspensão da carteira de
habilitação. Se houver
reincidência no período
de 12 meses, a multa é
aplicada em dobro, ou
seja, no valor de R$
5.869,40. No caso da au-
tuação por direção sob
efeito de álcool, quando
há nova ocorrência du-
rante o período de sus-
pensão da CNH, além da
multa em dobro, o moto-
rista responderá ainda a
processo administrativo
que poderá culminar na
cassação do seu direito
de dirigir, se forem esgo-
tados todos os meios de
defesa. Neste último
caso, ele terá de reiniciar
todo o processo de ha-
bilitação para voltar a di-
rigir - e somente após
transcorrido o prazo de
24 meses depois da cas-
sação.

Já os casos de embri-
aguez ao volante, quan-
do os motoristas apre-
sentam índice a partir de
0,34 miligramas de álco-
ol por litro de ar expelido
no teste do etilômetro,
são considerados crimes
de trânsito. Os motoris-
tas flagrados nessa situ-
ação são conduzidos ao
distrito policial. Se con-
denados, além da multa
de R$ 2.934,70 e da sus-
pensão da CNH, eles po-
derão cumprir de seis
meses a três anos de pri-
são, conforme prevê a Lei
Seca, também conhecida
como “tolerância zero”.
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CURSINHO PARA
VESTIBULAR | Capão
Bonito está com inscri-
ções para aulas prepara-
tórias para o Exame Na-
cional do Ensino Médio
(Enem), realizado pela
Prefeitura Municipal em
parceria com professores
voluntários.

Segundo a prefeitu-
ra, o curso extensivo tem
como objetivo preparar
os alunos que não foram
aprovados nas universi-
dades, mas que preten-
dem manter os estudos
para que tenham mais
oportunidades nas pró-
ximas provas, além de
oferecer suporte para es-

Capão Bonito tem inscrições abertas para
curso preparatório para o Enem

Aulas gratuitas acontecerão em sábados entre agosto e outubro, no Centro Educacional, Cultural e Esportivo Paulo Freire
tudantes do último ano
do Ensino Médio.

Além do Enem, as
aulas também são indica-
das para quem deve pres-
tar provas de vestibula-
res e concursos.

As aulas gratuitas
serão realizadas no Cen-
tro Educacional, Cultural
e Esportivo Paulo Freire,
entre os meses de agos-
to e outubro. Cada sába-
do contará com aula de
uma disciplina. Até o
momento, as aulas con-
firmadas são de Reda-
ção, Matemática, Gramá-
tica, História, Atualida-
des e Geografia.

Para se inscrever, os

candidatos devem aces-
sar ao site da Prefeitura de
Capão Bonito, que conta
com link do cursinho.

O projeto terá o limi-
te de 200 vagas por aula
e qualquer pessoa que já
tenha concluído ou este-
ja cursando o último ano
do Ensino Médio pode
se inscrever.

Serviço:
Público-alvo:

• Estudantes que es-
tão terminando o Ensino
Médio

• Candidatos ao
ENEM e outros vestibu-
lares (públicos ou priva-
dos)

• Concurseiros
• Pessoas que dese-

jam ampliar seus conhe-
cimentos

Como participar:
1. Clique no link do

nosso grupo no Tele-
gram: https://t.me/+5N
gt2MleWEE5YmYx

2. Receba as instru-
ções e o link para inscri-
ção

Vagas limitadas! Não
perca essa oportunidade
de se preparar para o
ENEM, vestibulares e
concursos, ou simples-
mente ampliar seus co-
nhecimentos.

Invista no seu futu-
ro!

Serviço de Previdência Municipal de
Ribeirão Grande - SEPREM - RG

Retificação da publicação do dia 19 de julho de 2024,
referente a concessão de aposentaria a senhora RA-
QUEL REGINA SCUDELLER SILVA.

Onde se lê:
O Presidente do SEPREM-RG – Serviço de Previ-

dência Municipal de Ribeirão Grande, SERGIO LUIS
CASSARI, no uso de suas atribuições legais, resolve:
CONCEDER aposentadoria Voluntária por Idade e
Tempo de Contribuição a Senhora RAQUEL REGINA
SCUDELLER SILVA, nomeada para exercer o cargo de
Engenheira Agrônoma na Prefeitura municipal de Ri-
beirão Grande -  SP, em 24/08/2006, portadora da Cé-
dula de Identidade R.G.: n.º16144515-9 – SSP/SP e do
C.P.F.: n.º 072.954.358-75 , com fundamento legal no
Artigo 40, § 1º, inciso III da Constituição Federal do
Brasil, com redação da Emenda Constitucional nº 41/
2003 e Lei Complementar Municipal 018/2005.

O benefício de aposentadoria será no valor de R$
6.842,96 (Seis mil, oitocentos e quarenta e dois
reais e noventa e seis centavos), mensais e será atu-
alizado na mesma data e no mesmo percentual dos salá-
rios dos servidores ativos, com paridade.

Leia-se:
O Presidente do SEPREM-RG – Serviço de Previ-

dência Municipal de Ribeirão Grande, SERGIO LUIS
CASSARI, no uso de suas atribuições legais, resolve:
CONCEDER aposentadoria Voluntária por Idade e
Tempo de Contribuição a Senhora RAQUEL REGINA
SCUDELLER SILVA, nomeada para exercer o cargo de
Engenheira Agrônoma na Prefeitura municipal de Ri-
beirão Grande -  SP, em 24/08/2006, portadora da Cé-
dula de Identidade R.G.: n.º16144515-9 – SSP/SP e do
C.P.F.: n.º 072.954.358-75 , com fundamento legal no
Artigo 40, § 1º, inciso III da Constituição Federal do
Brasil, com redação da Emenda Constitucional nº 41/
2003 e Lei Complementar Municipal 018/2005.

O benefício de aposentadoria será no valor de R$
4.874,65 (Quatro mil, oitocentos e setenta e quatro
reais e sessenta e cinco centavos), mensais e será
atualizado na mesma data e no mesmo percentual dos
salários dos servidores ativos, com paridade.

Ribeirão Grande, 26 de julho de 2024.

Sergio Luis Cassari
Presidente do SEPREM-RG

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Estruturas Metálicas,

Forro PVC, Ferro p/Construções,
Rufos c/4 Metros e Reformas em Geral

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul,
542 - Capão Bonito

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA



Página  09    SEXTA-FEIRA, DIA 26 DE JULHO DE 2024GERAL

Governo de SP conclui desestatização da
Sabesp com recordes e benefícios imediatos

A desestatização da
Sabesp foi concluída
nesta terça-feira (23) com
o evento de toque de
campainha na B3. Com a
liquidação da oferta pú-
blica na última segunda
(22), termina o processo
iniciado em 28 de feve-
reiro de 2023, com a qua-
lificação no Programa de
Parcerias em Investimen-
tos do Governo de São
Paulo. A desestatização
resultou em uma capta-
ção de R$ 14,7 bilhões, a
maior oferta pública de
2024 das Américas.

A oferta pública da
Sabesp superou diver-
sos marcos do mercado
de capitais brasileiro.
Além de ser a maior ofer-
ta pública do Brasil e das
Américas em 2024, ela
teve a maior demanda de
investidores institucio-
nais para uma oferta bra-
sileira em toda a história.
Recebeu também o ter-
ceiro maior número de
ordens para uma oferta
brasileira da história. A
proposta da Equatorial
de R$ 6,9 bilhões por
15% da Sabesp é consi-
derada a maior ordem in-
dividual alocada em uma
oferta do país. No setor
de saneamento, é a mai-
or oferta pública da his-
tória mundial e, conside-
rando-se todas as chama-
das “utilities”, que inclu-
em outros serviços como
distribuição de gás e
energia, foi a terceira
maior do mundo este
ano.

“Hoje é um dia histó-
rico. Em pouco mais de
um ano, estruturamos
uma operação complexa
e inédita, que recebeu
aval da Assembleia Le-

gislativa e de mais de 370
municípios antes de ser
apresentada ao mercado.
Vamos mudar a realida-
de do cenário do sanea-
mento no país e mostrar
que é possível fazer mais
e fazer melhor, principal-
mente para as popula-
ções mais vulneráveis. A
revolução no saneamen-
to chegou e ela está co-
meçando hoje no estado
de São Paulo”, disse o
governador Tarcísio de
Freitas.

Com a liquidação da
oferta, o novo contrato
de concessão, assinado
em 24 de maio, após a
aprovação pela Unidade
Regional de Serviços de
Abastecimento de Água
Potável e Esgotamento
Sanitário Sudeste (Urae-
1), entrou em vigor na
terça (23). Também na
terça (23) passou a valer
a tarifa reduzida com a
desestatização. O valor
vai ficar 10% mais bara-
to para as tarifas social e
vulnerável, 1% mais bai-
xo para a residencial e
0,5% para as demais ca-
tegorias.

Com o novo contra-
to, entram em vigor a an-
tecipação das metas de
universalização de 2033
para 2029 e o Plano Re-
gional de Saneamento
Básico, que prevê inves-
timentos de R$ 260 bi-
lhões até 2060, dos quais
R$ 69 bilhões serão apli-
cados até 2029 para le-
var água potável, trata-
mento e coleta de esgo-
to para toda a popula-
ção.

“Esse é um projeto
para levar mais saúde e
qualidade de vida para
pessoas que hoje não

nova regulação e deta-
lhar o plano de investi-
mentos.

Também a Lei 17.853/
2023, que autoriza a de-
sestatização da Sabesp e
estabelece as diretrizes
para a operação, foi re-
sultado de um amplo de-
bate com o parlamento
estadual e a sociedade.
O texto foi debatido na
casa e teve 26 emendas
acolhidas no relatório fi-
nal.

O novo contrato de
concessão e o Plano Re-
gional de Saneamento
Básico foram aprovados
em 20 de maio, quando a
Unidade Regional de
Serviços de Abasteci-
mento de Água Potável
e Esgotamento Sanitário
Sudeste (Urae-1) teve o
seu Conselho Delibera-
tivo instalado. Neste dia
também foram eleitas a
Coordenadora e a Su-
plente do conselho. Para
Coordenador, o Conse-
lho escolheu a secretária
de Meio Ambiente, Infra-
estrutura e Logística,
Natália Resende, com
86,09% dos votos. Já
para suplente, foi eleita

Thiely Verônica
Bressani, de Franco
da Rocha, com
66,22% dos votos.
A oferta pública
teve início no dia 21
de junho e aconte-
ceu em duas eta-
pas: até 28 de junho,
foi o processo de
escolha dos Inves-
tidores de Referên-
cia finalistas, com a
definição pela
Equatorial. Depois,
de 1 a 15 de julho,

investidores de diferen-
tes perfis puderam apre-
sentar suas propostas
pelas ações da Sabesp.

“Estamos aqui hoje
para começarmos, jun-
tos, uma jornada para
tornar a Sabesp ainda
mais forte. E para atingir
um objetivo de grande
relevância para a nossa
sociedade: a universali-
zação do serviço de água
e esgoto no estado de
São Paulo. Um direito
fundamental para cada
cidadão e família desse
estado”, afirmou Augus-
to Miranda de Paes Júni-
or, CEO da Equatorial e
investidor estratégico da
Sabesp.

Com a conclusão do
processo de desestatiza-
ção, a nova gestão da
Sabesp assume a empre-
sa após a eleição do
novo Conselho de Admi-
nistração, em assembleia
geral de acionistas. An-
tes, a aquisição de 15%
das ações da Sabesp
pela Equatorial precisa
ser aprovada pelo Con-
selho Administrativo
de Defesa Econômica
(Cade).

têm água e esgoto.
É um projeto que
mexe com vidas.
Assumimos o com-
promisso de elevar
os investimentos e
reduzir a tarifa para
a população e esta-
mos cumprindo”,
afirmou Natália Re-
sende, secretária de
Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Lo-
gística de São Pau-
lo.

A desestatiza-
ção da Sabesp foi estru-
turada com apoio técni-
co da International Fi-
nance Corporation (IFC),
instituição do Banco
Mundial voltada ao de-
senvolvimento do setor
privado em mercados
emergentes. A oferta pú-
blica de ações da Sabesp
foi conduzida pelos ban-
cos coordenadores: BTG
Pactual, Bank of Ameri-
ca, Citi, UBS, Itaú BBA,
Bradesco BBI, Goldman
Sachs, J.P. Morgan, Mor-
gan Stanley, Safra, San-
tander e XP.

Diálogo e
transparência

O processo foi con-
duzido desde o início
com ampla transparên-
cia. Cada etapa da deses-
tatização foi resultado
de conversas com a so-
ciedade, prefeituras, par-
lamentares, órgãos de
controle, judiciário, e o
mercado. E o resultado
foi a valorização das
ações, o que permitiu
que a oferta pública fe-
chasse em R$ 14,8 bi-
lhões, R$ 4,8 bilhões a
mais que o previsto ini-

cialmente na Lei Orça-
mentária de 2024.

O preço por ação fi-
nal da oferta pública fi-
cou 35,5% acima do fe-
chamento do dia da qua-
lificação pelo PPI e está
22,8% acima do valor
pelo qual a ação foi ne-
gociada em 24 de julho
de 2023, um ano antes da
conclusão da desestati-
zação.

Depois de anuncia-
do o Investidor de Refe-
rência, a ação valorizou
ainda mais. De 28 de ju-
nho a 22 de julho, a cota-
ção da Sabesp subiu
16%, de R$ 74,97 para R$
87.

Houve centenas de
reuniões ao longo de seis
meses com prefeitos de
municípios atendidos
pela Sabesp para defini-
ção do escopo do plano
de investimentos. Na
consulta pública feita de
15 de fevereiro a 15 de
março, foram recebidas
975 contribuições, das
quais 480 foram integral-
mente acatadas. Esse di-
álogo permitiu aprimorar
o documento final, aper-
feiçoar o contrato e a

Operação permitirá antecipar a universalização do saneamento em 4 anos; redução de tarifa começou a valer na terça (23)

O governador Tarcísio de Freitas durante a conclusão da
desestatização da Sabesp na B3

Sabesp: Estação de tratamento de esgoto de Laranjeiras
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Dia 25 de julho é o
Dia Internacional da
Agricultura Familiar,
data criada pela Organi-
zação das Nações Uni-
das para a Alimentação
e Agricultura (FAO/
ONU), que celebra essa
atividade tão essencial à
sociedade. Dados do
Anuário Estatístico da
Agricultura Familiar
(2023), apontam que se
todos os agricultores fa-
miliares do Brasil formas-
sem um país, seria o oi-
tavo maior produtor de
alimentos no mundo. 

Atenta à essa impor-
tante classe, a Secretaria
de Agricultura e Abaste-
cimento de São Paulo
possui diversos progra-
mas de incentivo, como
é o caso da Plataforma
Digital de Compras Pú-
blicas, sistema eletrôni-
co de divulgação dos
editais de compras dire-
tas da Agricultura Fami-
liar, com o objetivo de
potencializar a compra e
venda de alimentos para
programas governamen-
tais, como merenda esco-
lar e projetos de cunho
social. “Sem os progra-
mas não existe incentivo
à agricultura familiar. A
renda para produzir para
terceiros e vender fica
inviável, porque nosso
custo de produção atual
é muito alto”, enfatiza
Michel José Ravazzi,
produtor rural de Monte
Alto, município ligado à
área de atuação da CATI
Regional Jaboticabal. 

Ravazzi tem 33 anos
e faz parte da terceira
geração de agricultores
familiares, que iniciou
com o seu bisavó em
1900. Ele começou a pro-
duzir em uma pequena
área e, hoje, já são qua-
se 10 hectares, onde

Programas da Secretaria de Agricultura de SP promovem o
desenvolvimento sustentável e incentivam a agricultura familiar

locar no mercado cafés
especiais, produzidos
com qualidade e susten-
tabilidade. E para expan-
dir essa história, a famí-
lia contou com assistên-
cia técnica e apoio da
CATI Regional Arara-
quara para acessar uma
linha de crédito do Fun-
do de Expansão do Agro-
negócio Paulista (FEAP),
visando ao aumento da
área cultivada e a implan-
tação de sistema agroe-
cológico.

“Cresci vendo os
meus avós e os meus
pais trabalhando na agri-
cultura com café, e assim
fui pegando gosto e
amando a atividade. Os
técnicos da CATI nos
apoiaram desde o come-
ço para chegarmos onde
estamos. Nos auxiliaram
para tirar o CNPJ, para
regularizar a propriedade
e a produção junto à pre-
feitura e à Vigilância Sa-
nitária, nos apoiaram
para tirar o Selo da Agri-
cultura Familiar, nos en-
quadrar no Pronaf até
conquistar o acesso ao
crédito rural do FEAP,
que mudou a nossa vida
e nos possibilitou expan-
dir a produção com qua-
lidade”, afirma Lucas.

Temos hoje no Esta-
do, 407 mil propriedades
rurais, sendo que 190 mil
são propriedades de até
22 hectares. Este tipo de
trabalho compreende
desde o cultivo até o ge-
renciamento, e tem gran-
de importância não só na
produção de alimentos,
mas pela função essen-
cial de gerar emprego e
renda, contribuindo para
a economia em um con-
texto geral. 

Por Caroline
Guimarães

MTB: 0091806/SP

Produtores rurais celebram o Dia Internacional da Agricultura Familiar e
compartilham resultados obtidos por meio dos programas do governo paulista

cada pedacinho da pro-
priedade é aproveitado
para a produção de fru-
tas, legumes e verduras.
“Crescer vendo a luta
dos meus pais e avós foi
a motivação para eu con-
tinuar esse legado, man-
tendo a tradição da agri-
cultura familiar e contri-
buindo para proporcio-
nar alimentação boa e
saudável à nossa popu-
lação”, ressalta Ravazzi. 

Segundo o último
Censo Agropecuário do
Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatísticas
(IBGE-2019), cerca de
76,7% das propriedades
paulistas são de agricul-
tores familiares, repre-
sentando 3,9 milhões de
pessoas no país e ocu-
pando uma área equiva-
lente a 80,8 milhões de
hectares. 

Atualmente, Michel
Ravazzi é presidente da
Associação da Agricul-
tura Familiar de Monte
Alto (AAFMA), que re-
úne agricultores da re-
gião a fim de promover
suas produções e gerar
benefícios para os seus
associados. A associa-
ção surgiu a partir dos
conhecimentos adquiri-
dos dentro da Casa de
Agricultura de Monte
Alto, órgão da Secreta-
ria de Agricultura e Abas-
tecimento de São Paulo,
que tem a missão de pro-
mover o desenvolvimen-
to rural sustentável nas
regiões onde atua. “Os
produtores tiveram aces-
so a crédito para compra
de maquinários e até
mesmo visitas a outras
propriedades para troca
de conhecimento”, res-
salta Ravazzi. 

A mais nova aposta
do agricultor em sua pro-
priedade é a banana. O

interesse pelo cultivo da
fruta surgiu durante uma
das visitas a campo pro-
porcionadas pela Casa
de Agricultura, para co-
nhecer de perto os pro-
cessos de produção.
Hoje, Ravazzi possui até
uma câmara climática
para o amadurecimento
do fruto de maneira uni-
forme e natural. 

A Agência Paulista
de Tecnologia dos Agro-
negócios (Apta), por
meio da Apta Regional,
órgão de pesquisa liga-
do à Secretaria de Agri-
cultura, iniciou impor-
tante projeto de Políticas
Públicas de Plantas Me-
dicinais, Aromáticas e
Fitoterápicos no estado
de São Paulo, para viabi-
lizar a Agricultura Fami-
liar como fornecedora de
matéria prima vegetal
para diferentes segmen-
tos de mercado. O proje-
to é coordenado por San-
dra Maria Pereira da Sil-
va, pesquisadora em
Plantas Medicinais e
Aromáticas na Apta Re-
gional de Pindamonhan-
gaba.

“Com este projeto,
poderemos plantar e
vender as medicinais
com segurança e em
maior quantidade, aju-
dando outras pessoas e
melhorando a renda fa-
miliar”, afirma a bióloga
e produtora rural de
plantas medicinais em
Assis, Iara Maíra Jalo-
retto Barreiro. A peque-
na horta agroecológica
da família de Iara, é co-
mandada pelas mulheres
da família, sendo ela, a
irmã e a mãe, em um so-
nho que começou a ga-
nhar forma em 2020.

Iara cultiva ervas me-
dicinais em pequena
quantidade e vende dire-
tamente para o consumi-
dor final, mas ela sonha,
com apoio da Apta Regi-
onal, em aumentar o cul-
tivo para fornecer em
grandes escalas, como
abastecer o Sistema Úni-
co de Saúde (SUS). “Para
isso precisamos de capa-
citação e regulamenta-
ção e, este projeto, vai
nos ajudar muito nesse
sentido, pois a comerci-
alização ainda é um obs-

táculo”, finaliza.
Braço da Secretaria

de Agricultura, que cami-
nha lado a lado com o
agricultor, a Coordena-
doria de Assistência
Técnica Integral (CATI)
é o órgão responsável
pelas ações de Assistên-
cia Técnica e Extensão
Rural (Ater). Em seu tra-
balho cotidiano de trans-
formar projetos, progra-
mas e políticas em renda,
emprego e qualidade de
vida, a CATI tem sido
base de transformação da
vida de milhares de famí-
lias rurais.

Ao lado dos pais, o
jovem produtor Lucas
Del Passo, de Araraqua-
ra, computa ao trabalho
dos extensionistas da
CATI, grande relevância
para sua decisão de per-
manecer no campo e, jun-
to à família, dar continui-
dade à missão da família,
que já está na terceira
geração de cafeicultores.

Do plantio de mudas
selecionadas a torrefa-
ção e moagem dos
grãos, a família Del Pas-
so é responsável por co-
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Capão Bonito
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C O N V E N Ç Ã O
PARTIDÁRIA | O Centro
Educacional Paulo Frei-
re recebeu no último sá-
bado, 20 de julho, um
grande público na Super
Convenção dos Partidos
União Brasil, PSD e PL
que oficializou a candida-
tura do atual prefeito de
Capão Bonito, Júlio Fer-
nando, e do vice-prefei-
to, Roberto Tamura, à re-
eleição.

O evento contou com
a presença de importan-
tes figuras políticas, in-
cluindo o deputado Ed-
son Giriboni, o ex-verea-
dor e presidente da Câ-
mara, Gerson Hussar, e
manifestações de apoio
dos deputados federais
Vitor Lippi e Antonio
Carlos, além de lideran-
ças de outras cidades da
região sudoeste.

Para o deputado Ed-
son Giriboni, Júlio Fer-
nando e Roberto Tamura
realizaram um excelente
trabalho, mesmo enfren-
tando desafios significa-
tivos devido à pandemia
de Covid-19.

“Até hoje sentimos
os reflexos da pandemia,
mas o Júlio e o Tamura,
depois de priorizar salvar
vidas, fizeram uma gran-
de gestão. Todos os re-
cursos enviados chega-
ram a setores estratégi-
cos. Cito como exemplo
os recursos enviados
para a construção da
Unidade Básica de Saú-
de do Jardim Santa Isa-
bel, que já está em anda-
mento. Esta dupla de

Convenção confirma candidatura à reeleição
de Júlio Fernando e Roberto Tamura

grandes gestores preci-
sa continuar e tem nos-
so apoio”, destacou Gi-
riboni.

Gerson Hussar, que
também já foi candidato a
prefeito em Capão Boni-
to, destacou em seu dis-

curso a liderança de Júlio
Fernando e Roberto Tamu-
ra e a importância de que
Capão Bonito continue
avançando. “O Júlio e o
Tamura administram não
pensando em grupos, mas
na cidade, e merecem mais
uma vez nossa confiança
para continuar”, alegou
Hussar.

O evento foi marca-
do por discursos que
ressaltaram as conquis-
tas da atual gestão e os
planos para o futuro.

Júlio Fernando, em
seu discurso, enfatizou

o compromisso com o
progresso contínuo da
cidade. “Estamos pron-
tos para continuar avan-
çando. Vamos aos qua-
tro cantos do município
mostrar o trabalho feito
e nossos novos proje-
tos. Eu amo Capão Boni-
to e a política, quando
bem utilizada, é um gran-
de instrumento que me-
lhora a vida das pesso-
as. Entrei na política jus-
tamente para melhorar a
cidade onde nasci. Um
gestor público precisa
amar sua cidade e respei-

tar o povo que represen-
ta. Acredito na boa polí-
tica, aquela que entrega
resultados na Educação,
Saúde, Infraestrutura,
que cria oportunidades
de emprego e cuida de
todos com equidade. Ca-
pão Bonito, Nossa Casa,
Nosso Orgulho, Nosso
Futuro”, declarou o pre-
feito.

A convenção refor-
çou o apoio da comuni-

dade e das lideranças
políticas à continuidade
do trabalho realizado
pela administração de
Júlio Fernando e Rober-
to Tamura.

A reeleição da dupla
é vista como uma opor-
tunidade para dar conti-
nuidade a projetos im-
portantes e implementar
novas iniciativas que
beneficiem a população
de Capão Bonito.

Crédito: Agência TatuAv. Lucas Nogueira Garcez, 266 - Capão Bonito

Disk-Lanches:
3542-1633
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Aberto de Segunda a Sábado

Vende-se
GELO
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Reforma e ampliação da Santa Casa de Capão Bonito:
um novo capítulo na Saúde Regional

ORDEM DE SERVI-
ÇO | No dia 05 de julho,
Capão Bonito testemu-
nhou um evento históri-
co com a assinatura da
ordem de serviço para o
início das tão aguarda-
das obras de reforma e
ampliação da Santa Casa
local.

A cerimônia, marcada
pela presença de autori-
dades, profissionais de
saúde e membros da co-
munidade, celebrou um
passo significativo rumo
à melhoria da infraestru-
tura hospitalar da cida-
de.

A Santa Casa de Ca-
pão Bonito, há décadas
um pilar crucial no aten-
dimento à saúde da po-
pulação, se prepara ago-
ra para uma série de in-
tervenções que visam
não apenas modernizar
suas instalações, mas
também ampliar sua ca-
pacidade de atendimen-
to.

As obras abrangem
desde a reforma de alas
já existentes até a cons-
trução de novas áreas de
atendimento, além da
atualização dos equipa-
mentos médicos, prome-
tendo um ambiente mais
seguro e confortável
tanto para pacientes
quanto para profissio-
nais de saúde.

O projeto, meticulo-
samente elaborado com
base nas necessidades
emergentes da popula-
ção e nas demandas es-
pecíficas do hospital,
contará com investimen-
tos substanciais do go-
verno estadual e da pre-
feitura de Capão Bonito.

O objetivo primordi-
al é proporcionar um
atendimento de excelên-
cia, reduzindo significa-
tivamente o tempo de es-
pera por consultas e pro-
cedimentos médicos.

Durante a cerimônia,
o prefeito Júlio Fernan-
do destacou a importân-
cia crucial desta iniciati-
va para a cidade. “Este é
um momento histórico
para nossa comunidade.
A Santa Casa é um pilar
fundamental da nossa
saúde pública, e estas
melhorias são essenciais
para oferecer um atendi-
mento de qualidade aos

nossos cidadãos. Esta-
mos comprometidos em
continuar trabalhando
para que a saúde de Ca-
pão Bonito seja referên-
cia em toda a região”,
afirmou o prefeito.

O provedor da Santa
Casa – Marco Moreto
expressou seu entusias-
mo e gratidão, destacan-
do que este é um sonho
que começa a se tornar
realidade. “Agradece-
mos a todos os envolvi-
dos por tornarem possí-
vel este projeto. Com a
reforma e ampliação, po-
deremos atender mais
pessoas e com mais efi-
ciência, oferecendo um
serviço humanizado e de
alta qualidade”.

A expectativa é que,
com a modernização da
estrutura, a Santa Casa
de Capão Bonito se con-
solide como um centro de
referência regional, capaz
de atender com excelên-
cia as necessidades de
saúde não apenas da co-
munidade local, mas tam-
bém das cidades vizi-
nhas.

A assinatura da or-
dem de serviço repre-
senta, portanto, não ape-
nas um marco na história
da Santa Casa de Capão
Bonito, mas também um
símbolo de esperança e
progresso para toda a
população, que aguarda
ansiosamente os frutos
desse investimento cru-
cial na saúde pública re-
gional.


